

PROCES VERBAL DE LA REUNION DU BUREAU DE LIGUE

Séance du 14 mai 2024 à 18h30 à TOMBLAINE

Présents:

Président : Christophe PORTE

Philippe BOLMONT Emmanuel LEGRY (visio) Dominique THIRION (visio)

Françoise LAPICQUE

Jean-Claude LIEBON (visio)

Bernard SIMONIN (visio)

Assistent:

Vincent BLANCHARD, Directeur Général Guillaume KRATZ, Manager du Développement et de la Performance

Excusé:

Anthony SCREMIN

Le Président Christophe PORTE ouvre la séance à 18h30 en remerciant les participants pour leur présence.

POINT 1 - INFORMATIONS DU PRESIDENT (Christophe PORTE)

Le Président, Christophe PORTE, souligne l'excellente l'organisation du WTT Youth Contender à Metz et tient à féliciter l'ensemble du Comité d'organisation.

Lors de cet évènement, il a rencontré le Président de la Ligue de Sarre, une rencontre qui a abouti à plusieurs propositions concrètes. Charlotte LUTZ aura ainsi la possibilité de s'entraîner avec des joueuses allemandes. Une forte volonté de coopération avec le Pôle Espoir de Strasbourg a émergé.

Christophe PORTE a également rencontré récemment le Président de la Fédération allemande de Tennis de Table. Là encore, des avancées concrètes en sont ressorties avec notamment la possibilité pour les joueurs français et allemands de participer aux deux championnats. Le texte officiel doit encore être transmis par la Fédération allemande avant toute communication à ce sujet.

Le Président félicite le club d'Etival ASRTT pour son superbe parcours jusqu'en finale de la Ligue des Champions, ainsi que l'ensemble des joueurs et joueuses qui sont montés sur les podiums des Championnats de France Seniors, à Montpellier.

Il informe ensuite les membres du Bureau de Ligue qu'il s'est rendu à l'Open Parkinson organisé à Boulogne-Billancourt, un déplacement utile en prévision de l'organisation du World Table Tennis For Health Festival à Maizières-les-Metz, du 23 au 28 octobre 2024.

Le Président fait un point sur les actualités de la FFTT où le principe de mixité a été voté dans le cadre de la féminisation obligatoire de nos instances. Concernant les élections fédérales 2024, un calendrier et un processus ont été établis avec quelques nouveautés par rapport aux élections précédentes.

Enfin, le passage de la flamme olympique est évoqué avec notamment la journée du 27 juin à Metz pour le relai collectif dédié au tennis de table.

POINT 2 - INFORMATIONS DU DIRECTEUR GENERAL (Vincent BLANCHARD)

Le Directeur Général, Vincent BLANCHARD, indique que l'activité a été très intense en mars et en avril avec notamment l'enchaînement des manifestations exceptionnelles, Critérium Fédéral N1 et WTT Youth Contender.

Il annonce que la saison 2024/2025 sera particulièrement riche avec la co-organisation par la Ligue de cinq grands évènements :

- EuroMiniChamp's à Schiltigheim en août;
- World table Tennis for Health Festival à Maizières-les-Metz en octobre;
- Internationaux Jeunes du Grand Est à Pont-à-Mousson en décembre ;
- Championnats de France des régions à Pont-à-Mousson en février ;
- WTT Youth Contender à Metz en avril.

Il fait ensuite le point sur les subventions en cours :

- la convention avec la Région Grand Est suit son cours avec un niveau d'engagement stable ;
- le dossier PSF de la Ligue a été transmis à la FFTT, avec bon espoir d'un niveau de subvention stable là aussi, au regard du travail fourni ;
- un dossier auprès du Fonds National de Développement de la Vie Associative a été déposé ;
- des dossiers pour des montants moindres sur de l'investissement ou des actions très spécifiques sont également déposés auprès de partenaires divers.

Vincent BLANCHARD termine en faisant un point sur les Ressources Humaines.

Il annonce que Paul SOUCHON quittera les services régionaux fin juillet 2024, et que trois contrats d'alternance arrivent également à leur terme à cette même période.

Il évoque également la signature en cours d'une convention avec la Fédération pour accompagner deux athlètes vers le haut-niveau.

Plusieurs mouvements au sein des services régionaux sont donc à prévoir pour pallier ces départs et celui de Matthieu MICHEL intervenu un peu plus tôt, et plusieurs offres d'emploi ont été diffusées, sans création supplémentaire d'emploi permanent.

L'organigramme est en train de s'affiner avec un renfort au niveau des actions de terrain, permettant d'aborder sereinement le renouvèlement en cours des conventions de prestation de service avec plusieurs Comités Départementaux.

La masse salariale, dans sa globalité, devrait rester stable.

POINT 3 - FINANCES (Dominique THIRION)

3.1- POINT FINANCIER

Le Trésorier Général, Dominique THIRION, fait une comparaison avec l'état des comptes à la même date l'an dernier.

Il indique que, depuis le dernier Conseil de Ligue, nous sommes dans une courbe normale et dans la droite ligne du budget prévisionnel. Nous devrions terminer l'exercice de fonctionnement avec sensiblement le même résultat à l'équilibre que la saison dernière.

La situation des clubs vis-à-vis de la Lique est également très satisfaisante.

POINT 4 - COMMUNICATION ET VALORISATION DES DIRIGEANTS (Bernard SIMONIN)

4.1- POINT D'ACTUALITE

Bernard SIMONIN, Vice-Président en charge de la Communication et de la Valorisation des dirigeants, annonce que la revue GETT N°18 est sortie et arrivée dans les clubs.

4.2- TROPHEES DES DIRIGEANTS

La phase de candidature aux Trophées des Dirigeants 2024 a été lancée. Elle s'achèvera le 14 juin et la remise des trophées se fera le vendredi 5 juillet, en parallèle de la remise des récompenses de la Ligue.

POINT 5 - ANIMATION, DEVELOPPEMENT, PROMOTION (Philippe BOLMONT)

5.1- POINT D'ACTUALITE

Stage Summer Ping

Le Vice-Président Délégué en charge de l'Animation, du Développement et de la Promotion, Philippe BOLMONT, annonce que le prochain stage Summer Ping, qui aura lieu du 26 au 30 août 2024 à Pont-à-Mousson, compte déjà 20 inscrits.

Ping Entreprise

« Du Stade Vers l'Emploi » est un nouveau dispositif de France Travail en lien avec la FFTT. Cinq dates ont été officialisées : le 3 juin à Batilly (54), le 20 juin à Metz (57), le 4 juillet à Sarreguemines (57), le 15 octobre à Nancy (54) et en novembre à Reims (51).

La Ligue est intervenue dans le cadre d'une animation « Olympiades de la Caisse d'Epargne » le 14 mai à la Maison Régionale des Sports. Elle interviendra également lors du Colloque « Sport, Santé, Travail » organisé par le CROS Grand Grand Est le 18 juin.

Philippe BOLMONT précise que l'ensemble des actions Ping en entreprise constitue une réelle source de promotion, de développement et de diversification financière pour la Lique.

Dispositif Ping Santé

Huit conventions ont été signées cette année.

Accompagnement de club

Trois clubs sont actuellement accompagnés dans le cadre de ce dispositif.

Dispositif « Créer son club de Ping »

Une nouvelle demande pour entrer dans ce dispositif a été déposée par un club à Bar-sur-Aube (10).

Ping à l'Ecole

Neuf tables ont été livrées dans des écoles du Grand Est dans le cadre de l'opération nationale « 1 école/1 table ».

Enfin, Philippe BOLMONT indique que Guillaume KRATZ va participer au séminaire de développement de la FFTT, du 21 au 23 mai, au Cap d'Agde.

5.2- CAMPAGNE PSF

La Commission Régionale PSF a traité 22 dossiers de clubs et 6 de Comités Départementaux, pour une enveloppe totale de 115 197 €. Les propositions sont remontées à la Fédération.

Le Président, Christophe PORTE, remarque que moins de dossiers ont été déposés par rapport à l'an dernier et exprime son regret à ce sujet.

Il félicite cependant les services régionaux pour l'excellent travail administratif puis d'instruction effectué.

POINT 6 - GESTION DE L'ACTIVITE (Emmanuel LEGRY)

6.1- POINT D'ACTUALITE ET BILAN DE LA 2ème PHASE

Le Vice-Président en charge de la Gestion de l'Activité, Emmanuel LEGRY, donne la parole à Françoise LAPICQUE, Présidente de la Commission Sportive Régionale.

Cette dernière indique que le championnat par équipes territorial vient de se terminer avec plusieurs litiges sur la dernière journée.

Elle évoque également les finales régionales par classement qui se sont bien déroulées. A noter un nombre très important de participants en catégorie H8 dans les départements. Cette catégorie à elle seule représente la moitié des inscrits à cette compétition, et une réflexion à ce sujet mérite d'être menée.

6.2- MODIFICATIONS REGLEMENTAIRES A PREVOIR POUR 2024/2025 (Françoise LAPICQUE)

Françoise LAPICQUE revient sur les changements règlementaires concernant le Critérium Fédéral, approuvés par le dernier Conseil de Ligue.

Ceux-ci vont être prochainement formalisés dans les nouveaux règlements sportifs qui devront être adoptés fin juin.

6.3- POINT CREF

En l'absence d'Anthony SCREMIN, excusé, Guillaume KRATZ fait un point sur les inscriptions au prochain BPJEPS TT de Nancy. Huit futurs stagiaires (entre 18 et 59 ans) se sont déjà positionnés. La volonté est d'ouvrir la session avec une dizaine de stagiaires, cela est donc en bonne voie.

Il revient ensuite sur la formation d'Entraîneur Fédéral qui a regroupé 7 stagiaires en mars dernier et dont l'examen aura lieu le samedi 8 juin, organisé par la Zone Est.

POINT 7 - SECRETARIAT GENERAL (Francine GUTH)

7.1- STATISTIQUES (Jean-Claude LIEBON)

Le Secrétaire Général Adjoint, Jean-Claude LIEBON, fait un point de situation sur les licences. Les chiffres des licences compétitions et loisirs sont en progression. Il y a également une très légère augmentation sur les licences féminines.

Mais ces chiffres doivent encore être améliorés d'ici à la fin de saison.

Le nombre d'inscrits au Critérium Fédéral a fortement augmenté et le nombre de participants sur chaque tour est resté stable.

7.2- PREPARATION DU CONSEIL DE LIGUE DU 29 JUIN 2024

Ce dernier Conseil de Ligue de la saison aura lieu un samedi, comme habituellement. La Secrétaire Générale, Francine GUTH, présente une proposition d'ordre du jour, identique à celui de l'an passé avec l'ajout de la procédure élective pour la prochaine Assemblée Générale.

Cet ordre du jour est validé par le Bureau de Lique.

7.3- MISE A JOUR DU CALENDRIER REGIONAL

Plusieurs modifications sont apportées au calendrier régional suite à l'envoi d'une nouvelle version par la FFTT. Les principales modifications nous concernant sont :

- Ajout du WTT For Health Festival à Maizières-les-Metz, du 23 au 27 octobre ;
- Déplacement de l'AG de la LGETT du 10 au 9 novembre ;
- Dates fixées pour les Championnats de France des Régions, à Pont-à-Mousson : du 18 au 20 février ;
- Décalage d'une semaine de la journée 4 phase 2 du championnat territorial.

Cette proposition est adoptée à l'unanimité.

POINT 8 - INFOS DU MANAGER DU DEVELOPPEMENT ET DE LA PERFORMANCE (Guillaume KRATZ)

Le Manager du Développement et de la Performance, Guillaume KRATZ, revient sur les stages qui ont connu une belle fréquentation ainsi que sur les différentes actions menées depuis le dernier Conseil de Lique.

Il fait également état du bon palmarès de nos jeunes joueurs et joueuses sur les dernières compétitions.

Il informe les membres du Bureau de Ligue de la composition du Pôle Espoir pour la saison 2024/2025, avec un effectif de 11 joueurs (5 sorties et 2 entrées) dont un jeune issu de la Région Bourgogne Franche-Comté.

Guillaume KRATZ termine son intervention par l'annonce des prochaines échéances : Championnats de France Jeunes et stages performance début juillet.

POINT 9 - DIVERS

Plus aucune question n'étant soulevée, le Président remercie les participants pour leur présence et clôt la réunion.

La séance est levée à 21h20.

Le Président Christophe PORTE La Secrétaire Générale Francine GUTH